

◆地方創生推進交付金 実施事業一覧

産官学連携まち・海・里山活性加速化事業

(単位:円)

事業主体名称	事業名及び内容	交付決定額	実績額
泉南市 (産業観光課)	<p>【事業名】 産官学連携まち・海・里山活性加速化事業</p> <p>【内容】 ・大学連携によるアナゴの養殖事業の展開 (岡田浦漁業協同組合)</p>	4,350,000	4,149,234
泉南市 (産業観光課)	<p>【事業名】 産官学連携まち・海・里山活性加速化事業</p> <p>【内容】 ・農業塾・砂栽培プラントの運営 ・農業公園(花咲きファーム)を核とした活性化イベントの開催、農水産観光の確立検討</p>	5,650,000	4,263,040
計		10,000,000	8,412,274

地方創生推進交付金 事業報告

◆事業No:1

担当部局	事業名
市民生活環境部 産業観光課	産官学連携まち・海・里山創生事業 (水産分野)
交付金決定額 (単位:円)	実績額 (単位:円)
4,350,000	4,149,234
事業概要	
<p>この10年で漁獲高が10%に激減(平成16年の140tから平成26年14t)している泉南市のアナゴの保全・再生を図り、水産業を活性化するため、アナゴの養殖研究に取り組んでいる近畿大学水産研究所の指導のもと、市のマネジメントにより漁業協同組合が主体となってアナゴの養殖を実施する。漁業協同組合のアナゴ事業の確立(経営の自立)を目指し、経営の視点を主とした試験養殖によるデータの採取を行うとともに、外食産業との連携やふるさと納税返礼品への活用等により、地域ブランドの確立と付加価値創造を目的としたPRを促進し、水産業の活性化を図り、さらに地域の活性化につなげる。</p>	
事業成果	
<p>1 平成28年度に設置した海水井戸の試験運用を行い、最高水温27度未満となったため、岡田浦漁協内養殖での展開が可能となった。</p> <p>2 経営モデルの検証を目的に、アナゴの稚魚約2,000匹を6月に近畿大学富山実験場に輸送し、11月に富山から岡田浦へ輸送、双方での試験養殖の実施により、出荷可能時期と出荷量の検証を行った。</p> <p>3 各種イベント等でアナゴの試食提供、「泉南あなごPR大作戦2017-食べに来てや泉南あなご-」と銘を打ち、市内飲食店、日航ホテルへアナゴの供給を行う。民間店とのコラボレーションにより、「泉南あなご」50セットをふるさと納税返礼品としたところ、短期間のうちに完了となる。</p>	

地方創生推進交付金 事業報告

◆事業No:2

担当部局	事業名
市民生活環境部 産業観光課	産官学連携まち・海・里山創生事業 (農業分野)
交付金決定額 (単位:円)	実績額 (単位:円)
5,650,000	4,263,040
事業概要	
<p>I : 泉南農業塾運営事業 1 遊休農地等を学習ほ場として活用し、泉南の農業の担い手を育成するため、市が主体となり農業塾を運営する。 2 塾生は通塾により経営農家に向けた知識(作付、栽培など)を習得し、卒業後は泉南市内での新規就農を目指す。</p> <p>II : 砂栽培プラント展示事業 官民連携のもと、小規模な砂栽培プラントを設置し、市内をはじめ泉州地域の農家・企業等に砂栽培の見学・体験機会を付与するとともに、泉南農業塾の学習施設として活用する。</p> <p>III : 農業公園活性化推進事業 農業公園(花咲きファーム)を核とし、市内の農水産の要素を組み合わせた農水産観光の確立を目指した新たなイベントの開催や、市民協働による芝桜の植栽などにより農業公園の活性化とにぎわいの創出を図る。</p>	
事業成果	
<p>I : 泉南農業塾運営事業 6名の塾生に対し、水ナス、トマト、きゅうり、白菜、キャベツなどの栽培指導や各種講習への参加機会を提供し、10月に卒業、泉南農業の担い手の育成を行った。引き続き11月より8名の塾生に栽培指導等を実施している。</p> <p>II : 砂栽培プラント展示事業 砂栽培の導入に関心のある事業者1団体に砂栽培プラントを貸与し、作物の栽培から収穫までの流れを体験する機会を提供した。また、JA大阪泉州と本プラントを活用した体験学習イベントを実施し、普及啓発を行った。さらに平成30年1月には大阪市立大学と共同研究協定を締結し、栽培課題の解消を図る。</p> <p>III : 農業公園活性化推進事業 1 5月に農業公園(花咲きファーム)にぎわいウィークを開催し、商工会主催の花咲きマルシェの実施、運営会社のデビッド・オースチン・ローズ社と岡田浦漁協の共同企画による「開園前ローズガーデン」と「岡田浦日曜朝市」満喫ツアーの開催、JA大阪泉州及びサザンぴあによる農産物販売、Happyマルシェによる飲食物販売を行い、にぎわい創出を実施した。 2 農業公園(花咲きファーム)における秋のローズフェスティバルに合わせ、1次産業関連の団体等の出店により農業、漁業振興に寄与するイベントを開催し、市民協働による芝桜の植栽、泉南あなごのPRを行った。 3 新たな憩いの場創出の一環として、芝生スロープを設置した。</p>	